
证券代码：300678  证券简称：中科信息 

中科院成都信息技术股份有限公司 

 
投资者活动记录表 

编号：2023-07 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研                   分析师会议  

□媒体采访                       业绩说明会 

□新闻发布会                     路演活动 

现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称  

及人员姓名 

瀚川投资：陶  冶  山西证券：吴  桐  宏利基金：徐雨楠  兴业证券：陈  鑫 

长安基金：崔甲子  人保资产：李哲超  博思资产：刘尹博  红土创新：汪国瑞 

榕湖投资：黄  卓  诺安基金：简  华  道禾咨询：陈达森  鹏华基金：张  官  

长江资管：杨书权  国金证券：欧阳瑞 张  婕 江柯舟 

中邮证券：蒲尚坤 丁子惠 孙业良  张露予        

时间 2023 年 7 月 18 日-2023 年 7 月 19 日 

地点 公司7楼会议室 

公司接待人

员 

姓名 

 
 
董事会秘书：刘小兵 
 

投资者关系

活动 

主要内容介

绍 

Q1. 中科信息去年的订单与收入有明显的增长，但今年一季报中

没有体现较好的业绩收入原因是什么？ 

A：公司的项目实施具有周期性特点，大多数交付周期在半年至 1

年半左右；数字油气业务、智慧城市业务的交付周期相对会更长



一点。加上公司主要用户以国有企业、政府单位为主，因此验收

和回款集中在下半年尤其是第四季度。 

Q2. 在数字会议方面，会议系统去年的占比较大是否与会议高峰

相关？营收方面是否会受到影响？ 

A：有一些关系，但是影响不大。由于公司数字会议业务几年前

就摆脱了高端会议服务高峰期的影响，主要得益于推行“核心业

务-新兴业务-种子业务”的业务发展模式。公司数字会议系统包

括选举、报到、表决、会议管理、人员管理、同声传译与电子阅

文、音视频等适用于各种会议场景的多种产品，产品线丰富，即

使在高端会议服务高峰期后，这些产品仍然是党政客户履行法定

职责的主要业务支撑系统，加上还有产品不断建设、不断升级迭

代的需求，同时公司种子业务不断培育、成长，营销网络建设完

善，服务响应迅速，都将支撑业务良好发展。 

Q3. 公司的中科国声产品主要面向的市场是哪些？公司目前在

市场推广以及市场容量的预估是怎样的？ 

A：公司创立的比肩世界一流水平的国产自主音频品牌——中科

国声目前主要面向党政领域的高端会议市场。公司不断加快研

发，丰富品类，现已有包括数字会议讨论系统、模拟麦克风系列

和同声传译系统在内的近 60款音频产品，致力于打造“高稳定、

高可靠、高品质”国产会议系统。新兴业务“中科国声”系列音



频产品在人民大会堂的应用获得成功后立即获得市场关注，产品

又成功入驻陕西宾馆、甘肃大剧院、内蒙古自治区人大常委会会

议厅等多个重要省级会议场所。目前该产品在党政机关市场还属

于进入初始期。 

Q4. 公司在业务方面，未来有怎样的规划？ 

A：公司战略规划中将智慧政务、智能制造、智慧城市、智慧医

疗定为四大战略板块。在当前国家大力推进信息技术创新的趋势

下，公司智慧政务板块下面向党政客户的数字会议、政务大数据

业务迎来良好发展机遇；与此同时，数字中国建设进入提速阶段，

新型智慧城市、企业数字化转型需求旺盛，公司面向烟草、印钞、

油气等行业的工业测控、运营管理及智能决策分析等软件业务也

面临众多机遇。近两年来，公司数字会议、烟草业务营收持续保

持高增长，市场拓展顺利，未来将持续在这两块业务和研发上加

大投入，并做好现有优势行业内的技术与产品迭代升级，聚焦提

升应用于各具体行业的 AI 算法与模型研发实力，不断加快产品

研发速度与应用场景的开辟，通过“核心业务-新兴业务-种子业

务”的业务发展模式，扩大种子业务规模并加快向新兴业务的培

育，提升盈利能力。 

Q5. 公司拥有智慧履职系统，在法规、条例等方面的场景中，公

司可以体现怎样的价值？ 



A：公司自主研发开发的产品——智慧人大履职平台，是面向党

政机关的数字办公业务需要，运用自主研发的 NLP技术研发的一

款系统产品，能够实现关键字提取、知识图谱构建、文本比对和

文本自动生成功能。产品包括代表履职服务系统、常委会速录简

报系统、电子阅文系统、提案管理系统、社情民意管理系统等产

品。另一款产品是智慧立法系统，能基于现有法律法规库，提供

基于 NLP的智能政务客服、智能检索功能、立法辅助功能、不同

版本法律法规的智能比对功能，能够大大提高委员工作效率和准

确率。 

Q6. 中科信息牵头的 AI创天府项目（STS项目）具体情况是怎样

的？ 

A: 公司牵头与中科曙光、中科微等单位联合研发《新一代人工

智能技术集成及应用示范（AI创天府）》项目，包括面向多模态

边缘云计算平台、面向深度学习专用算法平台、高适应性智能无

人巡逻车系统、5G云化基站研制、智能远程诊疗与医疗设备安全

监控五个子项目。拟达到的目标是面向多模态边缘云计算平台，

形成人工智能算法应用平台协同工作架构；面向深度学习专用算

法平台，集成人工智能训练系统，实现自定义场景的 AI 应用；

面向智慧城市社区等领域的智能终端，实现资源的弹性伸缩和动

态调度、可扩展、可级联的边缘和云边计算；面向新基建、智慧

城市和区域数据中心需要，突破多源数据融合处理、智能驾驶、



无人平台集群协调控制、仿生智能感知算法、5G车规级应用等关

键技术；针对呼吸机、CT、MRI 等重大医疗设备，构建重大医疗

准备智联网可视化平台和自然人机交互的智能远程诊疗平台。目

前，该项目进展正常，我们将按照项目任务书的计划推进后续工

作。 

Q7. 公司的高速机器视觉技术在其他领域有怎样的技术牵引？ 

A：目前，公司的高速机器视觉技术主要应用在印钞、烟草行业

以及现场会议选举场景，近两年又拓展了新能源电池、汽车玻璃、

电子玻璃等高端连续制造业的产品质量检测场景，这项技术的通

用性很强，适用于多种场景。新能源电池、汽车玻璃、电子玻璃

等属于公司新开辟的行业领域。 

Q8. 中科院对公司有什么样的规划？定位是什么？ 

A：中国科学院是国家战略科技力量主力军，公司是中国科学院

人工智能板块的重点上市企业，也是中国科学院截至目前唯一一

家整体转制、整体上市的高科技公司。 

Q9. 大模型方面，公司有哪些研究或发展计划？ 

A：公司应用于各行业的高速机器视觉与智能分析技术是在通用

模型基础上，结合特定行业研制的 AI 算法并在具体行业数据不

断优化、训练的基础上形成的。这些模型能够满足于具体行业的

高速、实时、高精度检测需求，我们已经运用这些技术为主要行



业客户服务多年。同时，我们也在持续关注国内外大模型的技术

变革与落地，不排除后续会加大相关领域的投入，促进相关行业

专用模型的优化升级和扩大应用领域。 

Q9. 在烟草方面，公司目前是否有新的发展方向？相关团队的人

员结构是怎样的？ 

A：近年来烟草行业快速发展，烟草市场规模不断突破新高。总

体上看，烟草行业不断通过创新，例如不断拓展品类细分领域，

推出具有创新意义的新产品、新型烟草制品、带有奢侈属性的雪

茄烟产品等带来产业发展的可持续性；二是国家快速发展智能制

造的政策驱动国内烟草企业顺应行业发展趋势，加速数字化转

型，不断加大投入积极提升生产制造领域的智能化水平，以及驱

动卷烟制造全要素、全产业链、全价值链实现深度融合的数智应

用；三是为了解决关键设备上被“卡脖子”的问题，国家鼓励国

内各行业加大自主研发、国产化装备的替代力度，增强产业链供

应链自主可控能力。以上关键因素，为公司烟草业务的快速发展

创造了良好的发展环境。公司将紧紧围绕行业发展趋势与需求，

加快推出适用于细分领域的产品与技术，提升工业软件与整体解

决方案的技术水平，加强推进关键设备的自主可控进程，加大烟

草市场拓展的深度与广度。目前，在烟草业务团队方面，公司以

及子公司瑞拓科技总共有 200余人左右，设有多个产品部和统一

的营销中心、运营管理中心，提升客户需求响应速度和订单争取



力度。 

 

Q10. 公司的表决系统在市场中的需求以及未来的增量是怎样

的？ 

A：全国共有省级市场 32个，公司表决业务占领全部省级市场的

40%，目前副省级、地市区县级市场空间还很大，公司占 20%以上。

公司已拥有国内 400多家高端用户。随着公司会议产品规模化发

展、营销网络化布局，会议系统市场未来前景广阔。  

Q11. 公司进入智慧医疗领域的契机是什么？该业务的相关业务

团队的具体情况如何？目前公司是否和大学院校进行合作？ 

A：公司于 2009年与华西医院开展学术交流时，基于深度信任的

良好合作关系，以及 AI技术的发展态势，双方产生了用 AI技术

赋能医疗的强烈愿望，从而开始了在智慧医疗领域的探索。经过

十余年的深入合作，公司与华西医院共同研发了面向诊疗教学、

临床监护两大系列产品，均属从 0到 1的研发突破，包括培训心

脏手术医生的经食道超声模拟教学系统、人工智能麻醉机器人

等。公司培养了一支既懂 AI又懂医学的复合型人才团队，目前，

团队人员稳定。在该领域公司暂未与其他高校合作。 

Q12. 公司目前与华西医院的合作状况如何，是否存在竞争对

手？在智能麻醉辅助机器人的研发进展如何？ 

A：公司目前与华西医院经过十余年的深入合作，已建立了深厚



的战略合作关系。在目前的研究方向领域暂时还没有竞争对手。

智能麻醉机器人现已进入大动物实验阶段。 

Q13. 公司未来在资本运作方面有怎样的规划？ 

A：公司将积极做好实体经营与资本运作，实现两翼齐飞，扩大

经营规模。公司作为人工智能领域内以高速机器视觉技术与智能

分析技术为核心的上市公司，将紧紧聚焦主业，关注主业内、中

国科学院内的优质资产，积极推动全方面合作。 

附件清单 无 

日期 2023 年 7 月 20 日 

 


